CALLE DE LAS ARMAS

Fue la primera calle construida en el recinto intramuros. Su fábrica puede datarse hacia mediados del siglo XIII ya que al recibir Navia la Carta de Población con sus Fueros en 1272, por concesión de Alfonso X, ya estaba amurallada y tenía categoría de villazgo. En su arranque se cerraba con la puerta de la villa, coronada por un pequeño arco tendido entre las dos primeras casas existentes a una y otra mano. Recta y muy pendiente, abocaba perpendicularmente en la calle de San Francisco. Tenía dos casas singulares en el lado derecho: la Casa de Navia o de El Limonar, primera célula fundacional de esta agrupación humana, propiedad de los que serían a no tardar Señores del Palacio de Anleo, y la Torre de las Armas, especie de cuartel general y depósito de los pertrechos guerreros.

En 1932 y pasajeramente se llamó calle de Manuel Azaña.

CALLE SAN FRANCISCO

Comprende el trayecto urbano que va desde El Cabanón hasta las últimas casas del Patronato Francisco Franco. Allí estaba hacia 1250 una humilde capilla dedicada a San Francisco de la que queda hoy como vestigio y recuerdo una protuberancia del terreno conocida por El Rebollón. Delimitada en su arranque por la muralla, hasta la confluencia de la calle de las Armas, continuaba extramuros el trazado antedicho.

San Francisco de Asís pasó por Navia en 1214 hospedándose, según la tradición, en el Palacio de Anleo. La aureola de santidad que iba dejando seguramente motivó que los naviegos le dedicaran una calle veinticinco años después, al ser elevado a los altares por Gregorio IX en 1228.

En 1932 fue titulada con el nombre de Pablo Iglesias, que perduró hasta 1936.

CALLE HOSPITAL

Va desde la plaza de la Constitución hasta la calle de San Francisco. Se llama así porque en la casa número 8 estuvo ubicado desde el siglo XIV el Hospital de Peregrinos del Santísimo y la Magdalena (de Santiago a partir del siglo XVIII) con una capilla aneja que fue parroquial hasta que en el siglo XIV se construyó en la plaza Mayor la primitiva iglesia. El edificio, reestructurado dos veces, sigue existiendo con su vieja fisonomía.

CALLE RELOJ

Pequeña travesía que comunica la calle de las Armas con la plaza de la Constitución. Cuando era un espacio abierto y sin casas, es posible que existiera en ella un reloj de sol que señalara a los vecinos la hora astronómica.

CALLE HORNOS

Callejón descendente entre la calle del Reloj y la de San Francisco cuyo nombre responde a la existencia en él, antiguamente, de hornos de cocer pan.